Generado: 18 December, 2025, 00:39

Adiós a la vacuna de la varicela en las farmacias de España: ya ni en Navarra

Escrito por ByM - 08/07/2014 13:39

Ya no se puede comprar la vacuna de la varicela, en ninguna farmacia de España, ni siquiera en Navarra, Ceuta o Melilla, las únicas CC.AA. que todavía la vendían.

La Agencia Española del Medicamento ha bloqueado su venta en todo el país y no se puede distribuir en farmacias, pasando a ser sólo de uso hospitario.

¿Por qué ha dejado de venderse? ¿Desde cuándo?

¿Por qué ya no se vende en ninguna farmacia de España?

El Ministerio de Sanidad, acordó el pasado mes de Junio con las CC.AA, que la vacuna de la varicela 'Varivax', del laboratorio Sanofi Pasteur MSD, sea sólo de uso hospitalario para así "garantizar" que se administra sólo según los criterios del calendario vacunal del Sistema Nacional de Salud (SNS).

Esta decisión deja así a todos los padres ya sin ni siquiera la posibilidad de poder acudir hasta Navarra, Ceuta o Melilla a comprar la vacuna para sus niños pequeños.

¿Desde cuándo se ha prohibido la venta de la vacuna de la varicela en las farmacias de España?

Desde septiembre de 2013, cuando el Ministerio de Sanidad decidió retirar las vacunas de las farmacias, por considerar un uso excesivo de las mismas. Sólo en las farmacias de Navarra, Ceuta y Melilla siguieron comercializándose hasta la finalización se su venta en Junio de este año.

Desde ese momento, la vacuna ya solo se suministra en los centros de salud y hospitales en el momento en que marca el calendario vacunal (entre los 11 y 12 años de forma general y solo para los niños que a esa edad no han desarrollado todavía la enfermedad, en vez de vacunar en dos dosis a los más pequeños, entre los 12-15 meses y a los 2-3 años de edad).

¿Motivos económicos detrás del bloqueo de la vacuna?

Lo cierto es que la decisión del Ministerio de Sanidad de bloquear la venta de la vacuna ha supuesto para el laboratorio Sanofi Pasteur MSD que la desarrollaba, dejar de ingresar sólo hasta la fecha ya unos 20 millones de euros.

Con la prohibición de su venta el Ministerio de Sanidad dio la espalda a:

- la OMS (organización Mundial de la Salud), que la considera una vacuna recomendable para administrarse de manera sistemática en los países desarrollados
- y a la AEP (Asociación Española de Pediatría), que en su calendario de vacunas de 2013 y 2014 la sigue recomendando a los 12 meses.

Cifras de la Efectividad de la vacuna en Navarra

En Navarra decidieron en el 2007 hacer un esfuerzo económico y vacunar sistemáticamente a todos los niños a los 15-18 meses.

¿Qué consiguieron con esto? Disminuir los casos de manera drástica.

Podéis verlo en el siguiente gráfico extraído del Boletín de Salud Pública de Navarra:

http://foro.bebesymamas.es/images/fbfiles/images/varicelanavarra.jpg

Repunte de la varicela por culpa de la prohibición de la venta de la vacuna

La varicela, está repuntando en España, según el propio Ministerio.

Hasta el pasado 4 de mayo, se habían producido un total de 63.136 casos, cuando en el mismo periodo de 2013 se habían registrado 54.173, 8.963 menos, un 16,5% superior en este año.

La Asociación Española de Pediatría ha recordado que alrededor de un 15% de los niños que tienen varicela sufren complicaciones, algunas "graves", y que con la vacuna se consigue disminuir al 100% dichas complicaciones.

Por ello, los pediatras insisten en la necesidad de que se vacunen a los niños en dos fases: una entre los 12 y los 15 meses y otra entre los tres y los cuatro años.

El presidente de la Asociación de Pediatría Extrahospitalaria y de Atención Primaria de la Región de Murcia (Apermap), Antonio Iofrío De Arce, ha asegurado que el caso de la niña que murió el pasado mes de marzo por complicaciones de la varicela en el Condado de Treviño podría haberse evitado si se le hubiera administrado con anterioridad la vacuna contra esta enfermedad.

http://www.elmundo.es/salud/2014/06/25/53ab0eee268e3eb7308b456d.html	
	_